
Fête de la Très Sainte Trinité 2023 — Comment connaître Dieu ? 
 
« Dieu a tellement aimé le monde… Dieu a envoyé son Fils pour que le monde soit sauvé ». Ces 
paroles dans l’Évangile selon saint Jean, nous les connaissons bien, nous les entendons peut-être trop 
souvent ! Nous risquons de perdre notre émerveillement. Pourtant, c’est bien cela qui doit nous guider 
en ce jour de la Sainte Trinité : l’émerveillement face à l’Amour de Dieu. La Trinité n’est pas un 
problème théologique : c’est la grande Révélation de Dieu, qui nous aime tellement qu’Il se donne à 
nous. Il a voulu que nous Le connaissions, Il nous a envoyé son Fils unique pour nous sauver de la 
mort, du péché, de l’ignorance, du mensonge, de la peur ; Jésus est venu parmi nous pour y apporter 
la présence et l’Amour de Dieu, Père, Fils, Saint-Esprit. 
 
Nous croyons en un Dieu unique, et pourtant ce Dieu est Trinité. Cela nous étonne toujours, et c’est 
bien la preuve que ce n’est pas une invention de l’homme. Personne n’aurait pu imaginer ce grand 
Mystère de Dieu Père, Fils, Saint-Esprit ! Mais à quoi cela sert-il de savoir que Dieu est Trinité ? 
Pourquoi d’ailleurs l’Église en fait-elle une fête, de la Sainte Trinité ? Qu’est-ce que cela change, est-
ce que cela ne complique pas notre rapport à Dieu ? Certains disent que c’est embrouillé, qu’on ne 
sait pas vraiment à qui s’adresser quand on prie… Pourtant, nous vivons dans l’Amour du Père, du 
Fils, du Saint-Esprit, depuis notre baptême ; il n’y a pas besoin de faire des études de théologie pour 
entrer dans l’Amour de Dieu. 
En réalité, le Mystère de la Trinité est essentiel. Ce n’est pas un mystère au sens classique, c’est-à-
dire “quelque chose auquel on ne comprend rien” : le Mystère chrétien, c’est une manière de dire que 
Dieu est insondable, et qu’on n’a jamais fini de Le connaître. Or il s’agit justement de connaître Dieu : 
c’est cela le fondement de notre foi, et la chose la plus extraordinaire, c’est que Dieu veuille se faire 
connaître. Nous avons déjà entendu dans la première lecture la grande révélation de Dieu à Moïse : 
« Je suis Dieu, le Seigneur [Yahvé], tendre et miséricordieux, lent à la colère, plein d’amour et de 
vérité ». Déjà il y a plus de trois mille ans, Dieu voulait que Moïse Le connaisse ! Il ne donne pas 
d’abord une Loi, une morale, ou des rites sacrés ; Il ne se présente pas comme un Dieu inconnu et 
lointain. Ce que personne n’aurait osé imaginer, Il le donne à Israël : un Dieu proche, « tendre, 
miséricordieux, plein d’amour et de vérité ». Toute l’histoire d’Israël, tous les événements de l’Ancien 
Testament, tous les prophètes, sont guidés par le désir de répondre à ce Dieu qui parle aux hommes. 
Si le Seigneur dit aux Hébreux d’observer ses commandements, de vivre dans la paix et l’amour, ce 
n’est pas d’abord pour obéir à une loi : c’est pour mieux Le connaître, Lui Dieu, source de paix et 
d’amour. 
 

L’Évangile nous permet d’entrer encore plus profondément dans le Mystère de Dieu. Si Dieu est 
miséricordieux, plein d’amour, s’Il veut nous sauver, c’est parce qu’Il est Lui-même Amour. Il entre 
en relation avec les hommes parce qu’Il est Lui-même le Dieu de la relation : relation entre le Père, 
le Fils, le Saint-Esprit. Il veut déborder d’Amour et venir vers nous ; Il nous révèle que tout amour 
est à l’image de l’Amour infini qui se vit au sein de la Trinité. Si Dieu était solitaire, pourrait-Il 
vraiment aimer, et comment nous apprendrait-Il à aimer ? 
Dieu est Amour entre le Père et le Fils ; et cet Amour, c’est l’Esprit saint. Le Seigneur ne nous dit pas 
cela “de loin” comme quelque chose d’incompréhensible : Il nous le dit en marchant avec nous, 
comme Il le faisait avec Moïse, en partageant notre vie. Il nous a envoyé son Fils, sa Parole, pour 
nous dire qui Il est. « Dieu a tellement aimé le monde, qu’Il a donné son Fils unique ». Jésus est la 
Parole de Dieu, qui nous sauve de l’ignorance et du mensonge ; l’Esprit saint est Lui-même l’Amour 
de Dieu, qui nous sauve de l’indifférence, de l’infidélité, de la haine. Nous sommes faits à l’image de 
Dieu ; ce qui veut dire que nos relations humaines, fraternelles, sont marquées par la relation d’Amour 
entre Père, Fils, Saint-Esprit. Si nous recevons un tel Amour de Dieu, comment pourrions-nous 
refuser l’amour et le pardon ; comment pourrions-nous rester indifférents aux détresses de nos frères ? 
 

Cette fête de la Sainte Trinité nous invite donc à raffermir notre foi [par exemple quand nous préparons un 
baptême]. Nous croyons en un Dieu qui est personnel : quelqu’un qui dialogue avec nous, dans 
l’Amour ! Dieu n’est pas le ”destin” ni la ”fatalité”, mais Il est notre Père ; Il nous donne son Fils, Il 
nous donne l’Esprit saint, pour vivre de sa vie et de son Amour. « Dieu a envoyé son Fils dans le 
monde » : vivons dans l’Amour du Père, du Fils, du Saint-Esprit ! 


